

[Transcript] El Partidazo de COPE / Felicitamos a Álvaro Martín y María Pérez por sus oros en el Mundial de Atletismo

Sabéis que esta mañana teníamos la sana intención de abrir con nuestros campeones del mundo de 35 km marcha, sería lo suyo, evidentemente, con María Pérez y con Álvaro Martín que han ganado los dos otra vez igual que ganaron los 20 km marcha y que tenían esta conversación, escuchen a María lo que decía María cuando ha dado la prueba.

Buena una reflexión, la hago muy bonita, el domingo yo fui campeona del mundo, Álvaro el sábado fue campeón del mundo, pero el domingo fueron 24 campeones del mundo porque la del fútbol ganaron y aunque el beso de Rubiales se ha hecho muy virar mañana este señor, yo mamá se ha exportado ¿por qué? porque hemos tenido que volver a hacer lo mismo que hicimos sábado y domingo para que la gente nos quiera un poco.

Porque nosotros sí os queremos a todos, claro y alegramos siempre.

Los dos campeones del mundo y resulta que ganan hoy y Barre Rubiales y Dimitre, es que esa que tiene que ganar, otro más, es por el olímpico.

Menos mal que se cargaron los 50 km marcha, si no tenían que correr ahora los 50 km marcha.

María.

Hola, muy buenas noches.

Muy buenas.

Hola Álvaro, muy buenas.

Buenas noches.

Enhorabuena campeones ¿eh?

Muchas gracias.

Os pedimos perdón, os pedimos perdón porque de verdad que soy los grandes protagonistas del deporte del día, lo que pasa es que supongo que sabéis todo el lío que hay, María, o sea, te puedes imaginar el lío que se ha montado estos días en los que tú has sido dos veces campeona del mundo.

Sí, y una de ellas la he compartido siendo la primera ese mismo día con la chica del fútbol.

Estoy cansada ya también un poco ya de la situación que hay, que ha hecho, porque al final es una falta de respeto, bueno, de educación que ha tenido ese hombre y también una falta de educación y de respeto hacia las jugadoras que ganaron un Mundial y por suerte o por desgracia él se está llevando todo el protagonismo, así que ahora es algo que se hace una vez en la vida, por ejemplo, porque no se sabe cuándo se va a bordo de ganar otro Mundial de fútbol y ya sinceramente por mí no me da igual la repercusión, me gustaría que me sacaran como hemos dicho, una reflexión boharta, lo he dicho, art terminal, pero también me parece una falta de respeto por sus jugadoras porque han hecho un trabajo impecable y por una acción de una persona que no tiene modales, que no tiene respeto ni educación porque no tiene otra cosa, pues solo se hable de ahí y no se hable de las 23 jugadoras que fueron campeonas del mundo.

Pues sí, pues es verdad, Álvaro, y encima a ti, a todo eso hay que sumar, que la primera carrera, la de los 20 kilómetros, coincidió que no se vio en directo en televisión española con lo cual el rebote todavía mayor, pero bueno, que lo de hoy lo hemos visto perfectamente. Bueno, muchas gracias, bueno, al final tuvimos ese pequeño problema, vamos a decir, entre las comillas, y yo pues digamos que para que no me pase eso otra vez dije, bueno, pues en jueves voy a intentar ganar otra vez, si es posible.

[Transcript] El Partidazo de COPE / Felicitamos a Álvaro Martín y María Pérez por sus oros en el Mundial de Atletismo

A ver si me pincha, no, a ver si me pongo en la tele.

Para que me pueda darme bien mis paisanos y toda la gente por la tele, así que bueno, es por la de broma, independientemente de eso, yo estoy con María, ¿no?, al final, es una pena que por ejemplo de las chicas de fútbol femenino se hable más que un gesto extra deportivo, que de una gran gesta deportiva que ellas también han hecho, y hombre, yo creo que me pongo en la piel, en el pellejo de cada una de las chicas y no me gustaría que se vaya recordando a su mundial por un gesto extra deportivo que por la hazaña que han hecho.

María, pues nosotros destacamos lo que habéis hecho, a mí me parece increíble en cuatro días ganar una prueba de 20 y luego otra de 35.

Pero no es que sea increíble, joma, yo te voy a decir simple...

Andando.

Andando, andando, bueno, andando a una velocidad que ya me gusta ir a la red.

Digo, pero solo para que os situéis, en toda la historia del atletismo, España había ganado siete medallas de oro en campeonatos del mundo al aire libre, siete.

En seis días estos dos tipos han ganado cuatro, y es algo que no se había hecho nunca, ningún país ganará cuatro medallas en marcha y nunca hacer en mundiales estos dobles de 20 y de 35.

Estos vamos a asustados, María, porque habéis acabado con molestias la prueba de 20, ¿te ha molestado hoy en algún momento de la carrera o ha sido bien?

A ver, molestias tengo y sigo teniendo, de hecho, cogenteando para andar y llevo un vendaje y tengo que dar gracias a los servicios médicos porque han trabajado mañana y tarde para poder recuperarme, intentar terminar el 35 porque muchos daban por complicado, pero los ángeles de la guarda como son los fisioterapeutas, pues han hecho todo el trabajo y al final he podido terminar la competición, sí que es verdad, porque me pedían que me hicieran cambios bruscos y eso he hecho, he ido poco a poco y me mantenía un ritmo harto, pero constante estos ratos.

Poco a poco dice, de hecho ha querido engañar a todo el mundo dando una vuelta menos, ¿te han tenido que decir, oye, tira, tira, tira, ¿qué hay que acabar?

Bueno, ha sido algo raro porque normalmente siempre nos dicen la guarda que queda y pasa o a la misma vez que un chico y al final no sabe si es doblado o no, porque llega un momento que se pierde un poco la noción del tiempo y ahí siempre una anécdota para contar.

Y mucho no te dolerá María, que tú estás de Jorga y Álvaro ya está en el hotel, o sea que mucho no te dolerá él.

Me duele mucho estoy sentado, pero creo que después de 55 kilómetros y de todo lo que hemos vivido, estar en el alfuelo no pasa nada, salir de la rutina ya en vacaciones no pasa nada.

Paga Juanma.

Y sobre todo porque Álvaro tiene una boda, así no estaría conmigo.

¿Cuándo tienes boda, Álvaro?

El sábado, el sábado, entonces por eso yo mañana tengo que viajar.

Pero no es la tuya, ¿no?

No es la tuya.

[Transcript] El Partidazo de COPE / Felicitamos a Álvaro Martín y María Pérez por sus oros en el Mundial de Atletismo

No.

Ah, vale, vale.

Y fuera la suya no llegaba.

No, Álvaro es un perfectín de la leche, ¿eh?

Ah, ¿sí?

Bueno, o sea...

Un cerebritito de los mayores que tiene nuestro deporte.

Cerebritito de flipas, un gran lector estudioso, o sea, en los ratos libres no está con la ahí, está ahí, dale que te pego al estudio, sí, sí.

Yo digo que es un gran candidato para ser algún día presidente del Comité Olímpico Español.

Oye, pues hace falta un presidente para...

No, poniós.

Alvaro, va a quedar vacante el puesto de federación española de fútbol, si quieres presentarte va a haber elecciones en breve.

Buah, madre mía.

No, no.

Vete a la boda, vete a la boda, Álvaro.

A ver quién está ahora esa federación.

Es que lo peor de todo es que hablamos de estos puestos como si fuesen puestos de que por ser futbolista ya puedes a lo mejor acceder a la presidencia federación española de fútbol y requiere una gran responsabilidad y una gestión que creo que vale algo más del haber sido deportista o un gran deportista o un gran futbolista.

Mira, tío, esto me acabas de decir, es la clave absoluta, la clave absoluta.

O sea, si ha sido jugador, mejor, pero será bueno tener un gestor perfecto, o sea, un tío que sea, pues eso, un técnico que te lleve esa empresa, porque eso no deja de ser una empresa al mejor sitio, ¿no?

Exacto.

Exacto.

Con todo lo que mueve el presupuesto que tiene, todas las competencias que tiene, es que estamos hablando de que no es algo tan sencillo, algo tan banal y en todas las federaciones nacionales es muy difícil, la de fútbol no me quiero ni imaginar ni imaginar.

Este tipo que habla con estas sensateces, doble campeón de Europa, doble campeón del mundo y en sus ratos libres que alguno tiene, aparte de entrenar, simplemente ciencias políticas y derecho.

Sí, pero ha dicho que no quiere ser político y que ha tenido ofertas de varios partidos, mola, que los partidos que hagan ofertas como sin preguntarte la ideología.

Te quieren fichar, ¿no?

Sí, es la vez.

Te quieren, te quieren.

Esto es bueno, esto es bueno.

Pero que tú no te vas a meter en eso, ¿no?

No, no podemos, la verdad, no, no, no, la verdad es que no.

[Transcript] El Partidazo de COPE / Felicitamos a Álvaro Martín y María Pérez por sus oros en el Mundial de Atletismo

Pero otros ámbitos, pero no, la política no me llama nada de atención.

Javi Cienfuegos está por su tierra, gobernando, cuidado.

Sí, es verdad.

Que le entrevistamos en el kilómetro.

Hay tantas veces.

Oye, quiero esquerraje, no, no, no.

Sí.

Yo quiero tener una curiosidad física.

Al margen de la lesión de María, después de 35 kilómetros de marcha, ¿qué es lo que más le duele a un marchador o a una marchadora?

La pierna.

Hombre.

Pero qué parte de las piernas.

Qué parte de las piernas.

Todas.

Todas.

No, pero es decir, sufrís más en los tobillos, más en la zona de la cadera, rodillas, ¿dónde?

La zona, en la zona de la oicio.

Los hisqueos.

Que ni sartán ni sentan no bien poderlos.

Claro.

¿Y tú, Álvaro? Igual.

A ver, yo lo que más duele, sobre todo, es el bajón que te pega el cuerpo, ya no solo por la competición, ni por luego, lo que has hecho y demás, sino porque pensá que hoy a las 3 y 50 de la mañana estábamos desayunando María y yo, y claro, llega a las 4 de la tarde, tú imagínate cómo está el cuerpo después de haber desayunado tan temprano, de haber pegado la paliza y encima que no hemos podido tener tiempo ni siquiera para comer.

Imagínate cómo está.

O sea, estábamos desayunando las 3 y 50 de la mañana, ahí en Budapest, estáis en un hotel normal, quiero decir que habrá más gente, habría gente que vendría de farra, de fiesta y vosotros estabais desayunando, ¿no?

María, ¿cuánta lo tú?

Hemos tenido una compañía a las 4 de la mañana, han llegado unas compañeras, hacernos compañía a base de agua.

¿A base de?

Exacto.

De agua.

A base de agua.

Claro, para la resana.

Para recuperarse, ¿no?

Claro.

No dicen el nombre, eso sí, saben que se ha sustituido, pero no dicen el nombre.

[Transcript] El Partidazo de COPE / Felicitamos a Álvaro Martín y María Pérez por sus oros en el Mundial de Atletismo

Dice el pecado, no el pecado.

¿A cuánto te ha salido a ti el kilómetro, María?

No he hecho el cálculo, pero 4.30 y 6, 4.30 y 7, de media.

Marchando, ¿eh?

Más rápido que tu corriente.

¿Cómo más rápido?

¿Mucho?

Ojalá hay un kilómetro correcto a 4.30 y 7.

Álvaro, ¿tú?

Yo creo que ha salido, no lo tengo, yo tampoco lo calculaba, pero sobre 4.00 o 7.00 el kilómetro.

Qué barbaridad.

Increíble.

Mira, para la gente que no quiera ver, la gente que vio y no bajas de 4, para la gente que vio.

Qué ruina, de verdad.

Para la gente.

Eran muy malos los otros, ¿eh?

Para la gente que vio de Madrid, digo que si quieren hacer un ejercicio de ver cómo funciona esta gente, que se vaya a la casa de Campundía y que se vaya a correr y cuando empiezas a ir tú por detrás, ta, ta, ta, ta, ta, ta, ta, ta, dices, ¿qué coño es ese ruido?

Te empiezas a pasar todo el grupo de marchadores y marchadoras y flipas la velocidad que alcanza esta gente.

Es realmente espectacular.

Qué bueno.

Juanma, por la parte que me toca, son portadas ahí.

Ah, mira, mira.

A ver, me pueden focar la cámara que lo vean ellos.

La portada de marca sois vosotros, ¿eh?

No, no, mira, aquí está.

¿Veis la portada de marca?

¿La veis?

La vemos, la vemos.

La veis, ¿no?

Pues mira, la portada de marca sois vosotros, que lo sepáis.

Y me ha dicho, Ángelito, que la del mundo me parece que también...

En el mundo también sale el foto.

La ha hecho María esta mañana con lo que ha dicho.

Eso es.

Efectivamente.

Y a las ocho la tarde eran portada el partidazo, pero al final no se han atrevido y lo hemos hecho ahora, a las dos y media.

Por cierto, en directo, ¿eh?

[Transcript] El Partidazo de COPE / Felicitamos a Álvaro Martín y María Pérez por sus oros en el Mundial de Atletismo

Que hay otros compañeros que deben tener el don de la ubicuidad, que están en mucha la disulada.

A mí eso no me importa, se abais antiguos.

Eso es de verdad.

Eso es de verdad.

Eso es de la verdad.

De los ochenta.

De los ochenta, ¿eh?

Por favor, dígame la hora.

Don Álvaro, ¿qué horas en Budapest?

Don Álvaro.

Las 12 y 45 de la noche.

Como la haría que hubiera dicho las 11 y cuarto.

Oye, solo una cosa de verdad, para que rajen un poquito.

El tema de la marcha.

A ver, hay una polémica muy grande porque se quiere encargar la marcha.

En los Juegos Olímpicos directamente, para los Juegos Olímpicos de Los Ángeles del 2028, quiere encargarse la marcha, poner, por ejemplo, el cross, que tiene más tradición en Estados Unidos y demás, y que no haya más marcha.

De hecho, ya les ha hecho una atrastada para los Juegos de París, que es la última hora de inventarse un relevo misto, que yo creo que nos va a dar otra medalla, así que vamos a sacar tres, la de María, la de...

La pregunta es muy sencilla. ¿Qué va a pasar al final, y si creéis que Raúl Chapado siendo vicepresidente de la Federación, al final va a poder hacer algo, por salvar la marcha?

A ver, María.

Bueno, yo creo que ahora con el cargo que tiene, tiene mucha más mano ahí dentro y puede ayudarnos.

No digo que no lo haga, sino que creo que ahora es cuando más lo tiene que hacer, viendo que la medalla, bueno, se nos saca cuatro en cuatro días, y sólo espero que me pueda retirar en Los Ángeles del 2028 y que pueda terminar mi estrés grande juego olímpico, que sería Tokio, París, Los Ángeles del 2028.

Muy bien.

Por otro lado, bueno, lo importante es que tenemos que demostrar las cosas, donde hay que demostrarlas, la hemos demostrado en un Mundial, luchamos porque no solo permanezcan Los Ángeles, sino que los jóvenes que están detrás de nuestro puedan tener el sueño que nosotros hemos tenido, que tenemos, por suerte nosotros dos ya hemos cumplido ese sueño que ser olímpicos, pero no tenemos que pensar solo en nosotros, sino en el resto de compañeros.

Y la decisión de París ya está tomada, no hay vuelta atrás, hay un relevo, pero podemos seguir mejorando para los próximos Juegos Olímpicos, que son Los Ángeles del 2028, y la noticia no sabremos nocturas, que es cuando se toma la decisión, se vota, qué deporte va a haber.

[Transcript] El Partidazo de COPE / Felicitamos a Álvaro Martín y María Pérez por sus oros en el Mundial de Atletismo

Álvaro protestó mucho del presidente, pero ellos se os ha visto abrazados, te ha ayudado incluso cuando no podías andar.

Sí, hoy el take va fascidiado y la verdad que agradezco.

No, a ver, nosotros tenemos que presionar evidentemente, porque a Raúl le pedimos ese compromiso, ahora sobre todo que está en la vicepresidencia de la World Athletic, yo más que nada decir que el deporte en general está cambiando el fútbol también incluso, hasta hace poco nos riñamos un poco de si nos explicase cómo funciona la Kisli y ahora entendemos que tiene incluso más repercusión que incluso un partido de liga y eso es algo que está afectando a todo el deporte, de cómo se vende el producto y cómo lo consume los jóvenes hoy en día o cómo se está consumiendo con nuevas formas a la hora de las plataformas en las que retransmite el deporte.

Nosotros estamos inmersos también en ese mundo, en el Comité Olímpico Internacional, en los Juegos Olímpicos, al final hay que pensar que es una empresa más que una competición y ellos están intentando vender mejor su producto.

Ahora, nosotros tenemos que intentar hacer nuestra disciplina lo más atractiva, puesto que el atletismo ahora mismo era una joya intocable dentro del Comité Olímpico Internacional y va a empezar a sufrir el cambio sobre todo en todas las disciplinas, no solo con nosotros, así que nosotros tenemos que estar en la pelea, tenemos ahí a Raúl Chapado y esperemos que ahora pues vea lo importancia que tiene, porque esto ya es casi una cuestión de Estado con el deporte español, así que vamos a intentar plear para que la marcha siga para los ángeles de 2028.

Ole, campeones, muchísimas gracias.

Sois muy grandes y habéis estado enormes estos cuatro días, de verdad.

Os hemos seguido y es una maravilla y un lujo poder hablar con vosotros en la radio.

María, Álvaro, que disfrutéis ahora del descanso merecido.

Muchísimas gracias.

Muchísimas gracias.

Adiós, gracias.

Hasta luego.

Enhorabuena y gracias, gracias.